



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 10 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, Excélsior, Publimetro, La Prensa, La Razón, El Herald de México, El Economista, Reforma, Crónica, Contra Réplica, Milenio, Ovaciones, La Jornada, El Universal.

Frutas y verduras, arma del gobierno contra el Covid/24 Horas

El gobierno federal reforzó el combate contra covid con una nueva arma: frutas y verduras. Además del uso de cubrebocas, gel antibacterial y sana distancia, ahora apuesta por una alimentación saludable. Mediante un video difundido en redes sociales, el vocero de la Presidencia de México, Jesús Ramírez, llama a los mexicanos a observar el etiquetado de los productos, evitar los excesos, comer balanceado, tomar agua con fruta natural y hacer ejercicio todos los días. La campaña se viralizó a unos días de que se rompiera el récord de contagios en un día, con 30 mil 671. La cual contrasta con el discurso que minimiza la pandemia. Apenas el viernes el secretario de salud, Jorge Alcocer declaró que algunos casos leves de covid en niños pueden ser tratados con tés, paracetamol y ungüentos como el vaporub.

Se reúnen 250 mil diplomáticos para plenaria/Excélsior

Luego de que en 2020 y 2021, las condiciones por la pandemia de covid obligaran a llevar a cabo la Reunión de Embajadores y Cónsules de forma virtual, este año más de 250 diplomáticos y funcionarios mexicanos estarán presentes y de forma remota en la sede de la Cancillería, donde a lo largo de una semana analizarán el panorama mundial, las acciones de política exterior que se desarrollarán en el año que inició, así como los retos para la diplomacia mexicana en el contexto de la crisis sanitaria, hoy protagonizada por la presencia de la variante ómicron. También, en la jornada de este lunes estarán presentes el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O ofreciendo un panorama económico para este 2022, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, quien hablará sobre la pandemia y los representantes del sector energético (Sener, CFE y Pemex); Función Pública, Semarnat y Sedatu.

Covid-19. La presión está de regreso/Publimetro

El aumento acelerado de contagios frenó el regreso a un esquema híbrido en las aulas, sólo Nuevo León mantiene su plan. Los festejos navideños causaron los previsibles estragos, con un incremento acelerado de casos confirmados de Covid-19 en México, que también estarían relacionados con el avance de la variante ómicron. Esa situación obligó a 10 estados a posponer el regreso presencial a clases en modelo híbrido programado para este lunes, ante el riesgo de más contagios y por ahora seguirán trabajando de forma virtual. Hasta ahora, Zacatecas, Aguascalientes, Tamaulipas, Sinaloa, Baja California Sur, Baja California, Chihuahua, Nayarit, Hidalgo y Coahuila anunciaron que las clases se mantendrán de manera virtual y aún analizan si el regreso presencial sería el 17 o el 24 de enero próximos.

Retroceso pandémico: filas, test, contagios.../24 Horas

En medio del aumento de contagios de covid, que este fin de semana alcanzó una cifra récord y cuyos casos activos superan los niveles de la primera ola, expertos de la Universidad de Washington proyectan un aumento de hospitalizaciones en las siguientes semanas y a mediados de febrero se superarán los niveles de la tercera ola. Además, los Centros de Salud ya presentan ausencia de personal por contagios; no obstante, las mismas proyecciones adelantan que el número de fallecidos por esta enfermedad será menor a los registrados en las tres olas anteriores. En casos diarios del reporte de la Secretaría de Salud, México alcanzó 30 mil 118 nuevos contagios el sábado, cifra que supera la del 18 de agosto de 2021, cuando

contabilizaron 28 mil 953 casos. De acuerdo con las proyecciones del Instituto de Métricas y Evaluación de la Universidad de Washington, el crecimiento de infecciones alcanzará su pico hacia el 24 de enero, el cual se prevé sea hasta cuatro veces mayor que los contagios registrados en enero de 2021.

Con QR, IMSS diagnosticara si tienes Covid/La Prensa

El IMSS puso en operación un código QR que permitirá a las personas que acudan a los tres mil 49 Módulos de Atención Respiratoria, ubicados en las Unidades de Medicina Familiar (UM), responder un cuestionario que facilitará diagnosticar si tienen covid. A la entrada de los módulos encontrarán una manta con el código QR, el cual deberán escanear con su celular para responder un cuestionario básico sobre los síntomas que tienen. De tener molestias características de la enfermedad, se les enviará a practicarse una prueba rápida. Si resulta negativa, la persona podrá retirarse a su domicilio; si es positiva, un médico determinará si debe cursar su enfermedad en casa o en un hospital.

Piden acelerar vacunación a un millón de dosis diarias/La Razón

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, exhortó al Gobierno federal a acelerar la vacunación a un millón de dosis diarias con el objetivo de contrarrestar el aumento de casos. “Ante la expansión incontrolable de contagios por covid y la aparente disponibilidad de 49 millones de dosis de vacunas, Acción Nacional pide al Gobierno federal acelerar la vacunación universal utilizando todos los recursos que sean necesarios para aplicar, al menos, un millón de dosis diarias”, pidió. La Secretaría de Salud informó que el pasado 8 de enero se aplicaron 686 mil 439 vacunas en nuestro país, por lo que hasta el corte de este sábado se han inoculado a 82 millones 350 mil 939 personas. En un comunicado, Marko Cortés aseguró que en la vacunación se debe contemplar a toda la población, incluyendo a menores entre 12 a 17 años y evaluar los efectos de la pandemia en niños de 5 a 12 años.

Federalizar la salud, la prioridad/El Heraldo de México

Este 2022, como parte de la agenda de prioridades, el Gobierno de México alista la puesta en marcha del sistema de salud federalizado, adelantó el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, Con esta acción, en la que los estados entregarán sus sistemas de salud a la Federación, como hospitales y la nómina de empleados, se busca asegurar una mejor atención y la entrega garantizada de medicamentos gratuitos. “Estamos enfocados en la transición hacia al sistema de salud federalizado. Vamos a empezar en Nayarit y la idea es que ya (se convierta) en un sistema federal de salud y así garantizar los medicamentos y la atención médica gratuita”, dijo a El Heraldo de México.

Uso recreativo, contrario 2 tratados de la ONU: JIFE/El Economista

Para la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC por su sigla en inglés), es de suma importancia las decisiones que vayan a tomar las y los legisladores del Congreso de la Unión con respecto a la regulación del cannabis en México ya que, alertan, una regulación con fines recreativos es contraria a las convenciones internacionales de la ONU. Raúl Martín del Campo, integrante de la JIFE, señala que en lo que se refiere a México, la Junta Internacional está dándole seguimiento a los temas relacionados con la regulación de los diferentes precursores químicos en el país, además de la posibilidad de que la Nación fortalezca sus programas de prevención y tratamiento de las drogas y respecto a las decisiones que va a tomar sobre la regulación del cannabis sobre todo, dijo, en si van a ser congruentes o no con las convenciones internacionales en la materia y en las que México forma parte.

Con lo que gasta en cigarros al año, puede comprar acciones/El Economista

Un fumador promedio en México consume tres cajetillas de cigarros a la semana, de acuerdo con datos de la firma Statista. Si se considera un precio entre 62 a 70 pesos cada una, en el caso de las cajas de 20 unidades, representa un gasto anual de hasta 3,640 pesos. Si dejar de fumar este año fue uno de sus propósitos del Año Nuevo, no solo estará beneficiando su salud sino también a su bolsillo. Este año, el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que pagan refrescos y cigarros es de 7.36%, más del doble que el año pasado, pues la tasa fue de 3.33 por ciento. La cuota de IEPS aplicada a los tabacos labrados es ahora de 0.5484 pesos por unidad, desde los 0.5108 pesos vigentes en el 2021. Con el dinero que se ahorrará dejando de fumar, no solo puede engordar la alcancía, sino que también puede comprar algunas de las acciones de las empresas que los fabrican y obtener plusvalías, por lo que el beneficio sería triple.

Dificultan pandemias detectar tuberculosis/Reforma

Las epidemias de diabetes y de covid han agravado la detección y tratamiento de la tuberculosis en el país, alerta el INSP. De acuerdo con un informe, el año pasado se diagnosticaron 16 mil 617 personas con tuberculosis, 23.5 por ciento menos

que el promedio registrado en los cinco años anteriores, es decir, 21 mil 727. “Es de suponer que la prevención, el diagnóstico, tamizaje y tratamiento de tuberculosis latente y activa se hayan visto afectados (por la pandemia)”, advierte el documento. Asimismo, el Instituto asegura que la diabetes, una de las principales causas de muerte entre los mexicanos, eleva el riesgo de padecer tuberculosis, por lo que es probable que esta situación provoque un problema de salud pública mayor.

Listos, 10 millones de antivirales/El Heraldo de México

El laboratorio MSD, filial de la firma Merck Sharp & Dohme, dijo que tiene disponibles 10 millones de antivirales orales denominados molnupiravir contra el coronavirus. La Cofepris aprobó este fármaco para uso de emergencia en México. Javier Báez-Villaseñor Moreno, director médico Asociado de Virología en MSD, afirmó en entrevista con El Heraldo de México que la empresa está lista para atender las solicitudes de compra que realice el gobierno federal pues, al tratarse de un medicamento de uso de emergencia, no va a estar disponible en farmacias y el Estado va a encargarse de su distribución, como sucede con las vacunas. La empresa tiene inventarios totales de laboratorio de 10 millones de tratamientos que están disponibles para atender los pedidos de los países que los requieran; para 2022 espera contar con una producción adicional de por lo menos 20 millones de tratamientos.

Ómicron, la nueva variante del SARS-COV-2/Crónica

Entrevista con la doctora Susana López Charretón, miembro de El Colegio Nacional, sobre esta variante que ha encendido las alarmas internacionales son motivo de la mesa redonda “Omicron”, que coordinan y en la que participan la viróloga Susana López Charretón y el biólogo Antonio Lazcano Araujo, miembros de El Colegio Nacional, junto con la investigadora Blanca Taboada, presentamos esta entrevista que concedió la doctora López Charretón para los lectores de Crónica. Aquí, la colegiada comparte los hallazgos de la comunidad científica ante esta nueva variante del SARS-COV-2. Invitamos al público en general a que participe con sus comentarios en la sesión que se realizará de manera virtual el viernes 14 de enero, a las 6:00 p. m., con transmisión en vivo a través de las plataformas digitales de la institución.

Por Covid, 260 vuelos cancelados en AICM/Contra Réplica

La Profeco informó que suman 260 vuelos cancelados, por contagios del personal de las aerolíneas en el AICM. De acuerdo con la dependencia, la aerolínea Caballero Águila ha cancelado 216 vuelos desde el 6 de enero y cancelará 44 más. Por otra parte Viva Aerobús ha cancelado 11 vuelos, mientras que Volaris solo ha informado retrasos. Cabe recordar que el 7 de enero, la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA), informó del contagio de COVID-19 de 87 miembros de las tripulaciones de Aeromar, Aeroméxico y Aeroméxico Connect.

Personas no vacunadas dominan las hospitalizaciones por Covid-19/Excélsior

Cerca de 70% de los pacientes internados no se inmunizó o no completó el esquema, asegura el gobierno de la CDMX. Del total de hospitalizados por covid en la Ciudad de México, entre 60% y 70% no se vacunó, afirmó el director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark. Entre 60% y 70% de los hospitalizados por covid en la Ciudad de México no se vacunaron, dijo ayer Eduardo Clark, director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP).

Pactan Cdmx y empresas no pedir prueba contra Covid/Milenio

El gobierno capitalino, las principales cámaras y asociaciones empresariales, organismos patronales y el IMSS acordaron no solicitar pruebas anticovid a empleados. Las secretarías de Desarrollo Económico y de Salud, junto con la Agencia Digital de Innovación Pública, pidieron evitar estos exámenes a todo su personal y recomendar el aislamiento ante a cualquier síntoma. De esta forma confiaron en que se romperá la cadena de contagios, pues la variante ómicron es más transmisible pero con cuadros leves y moderados para las personas vacunadas. Con estas acciones, dijeron, buscan facilitar la atención de las personas desde casa vía Locatel con el monitoreo de sus síntomas, especialmente la temperatura y la oxigenación.

Rebasados por la alta demanda/La Prensa

La alta demanda de pruebas rápidas de Covid-9 en los quioscos instalados por el gobierno de la Ciudad de México han rebasado a la autoridad, y los ciudadanos llegan “a granel” a tratar de realizarse el reactivo y confirmar o descartar que son portadores del virus. En el módulo situado en el exterior del Forum Buenavista, los capitalinos y gente que llega de municipios conurbados hacen largas filas para obtener un pase y revisar si su estado de salud está comprometido, pero son más los asistentes que el número de pruebas rápidas. La misma situación se repite en los demás quioscos que dispuso la

administración capitalina para enfrentar esta oleada de contagios de SARSCoV-2 que en los últimos días ha crecido de manera meteórica.

Arranca aplicación de segunda dosis contra COVID a menores de 15 a 17 años en Edomex/Crónica

A partir del 10 de enero comenzará la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra covid a menores de 15 a 17 años en 44 municipios del Estado de México. Las autoridades estatales anunciaron que, durante estas jornadas, también suministrarán la primera dosis para aquellos jóvenes nacidos en el 2007, que cumplan 15 años durante este 2022. A su vez, se aplicará la segunda dosis a los menores de 12 a 17 años con alguna comorbilidad, así como la primera y segunda dosis a los mayores de 18 años que aún no han podido iniciar o completar su esquema de vacunación.

Disparo de 78% en hospitalizaciones por covid en EU/La Jornada

A medida que se propaga la variante ómicron en Estados Unidos, los hospitales también registran una tendencia al alza: los pacientes ingresados por otras enfermedades también están contagiados. Las hospitalizaciones en la nación por covid aumentaron a 78.5 por ciento en las últimas dos semanas. La carga sobre el sistema de salud se ve agravada por la escasez de personal en todo el país y la capacidad hospitalaria en niveles elevados, ya que muchos otros pacientes buscan atención por razones no relacionadas con el virus.

Ola de protestas en Europa por planes anticovid/El Universal

Al menos unas 5 mil personas se manifestaron ayer en Bruselas contra el pase sanitario y las restricciones impuestas por la pandemia, al grito de “¡Libertad!”. Las manifestaciones contra el pase sanitario, requerido para acceder a restaurantes y eventos culturales, se llevan a cabo con regularidad en la capital belga desde hace meses.

Acaricia Francia los 500 mil contagios de Covid en un día/Ovaciones

Francia rozó este domingo el listón de los 800.000 casos en un día, un poco por debajo de la víspera, mientras volvieron a aumentar los hospitalizados, según las autoridades sanitarias. El organismo de sanidad pública comunicó en concreto 296.097 contagios, después de los 308.669 del sábado, cifras que están al nivel de lo que se ha constatado durante toda la semana, aunque son inferiores al récord de 332.252 que se alcanzó el miércoles.